

Acta Núm: 003/CCT/EXT-MPUE-17/12/2019

Página 1 de 4



1.-Lista de asistencia y declaración del quórum legal.----

Se procedió al pase de lista de asistencia del Comité Ciudadano para la Transparencia Municipal y Gobierno Abierto:

- Rafael Guzmán Torres
 Comisionado Presidente del Comité
 Presente
- René Valdiviezo Issa Comisionado del Comité Ausente
- Erika Yamel Munive Cortés.
 Comisionada del Comité
 Presente
- Georgina Jacqueline García Monroy Comisionada del Comité Presente
- Rodrigo Santisteban Maza Secretario Ejecutivo Presente
- Lucero Karina Brito Rodríguez
 En representación del Asesor Jurídico designado por el Síndico Municipal
 Presente

En términos de lo dispuesto en el Capítulo II, Artículo 26, del Reglamento Interior de la Coordinación General de Transparencia del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, con la asistencia de dos Comisionados Ciudadanos y la presencia del Asesor Jurídico de la Sindicatura Municipal y el Secretario Ejecutivo, se declaró existencia del quórum legal para llevar a cabo la presente Sesión Extraordinaria.

2.- Lectura y aprobación del orden del día.----

El C. Rodrigo Santisteban Maza, Secretario Ejecutivo del Comité Ciudadano para la Transparencia Municipal, procedió a dar lectura al Orden del Día, como sigue:

ORDEN DEL DÍA.

- Pase de lista y declaración de quórum legal.
- Lectura y aprobación del orden del día.
- Presentación de informe de labores del Dr. Rafael Guzmán, Comisionado Presidente.
- Presentación de resultados del Programa de fortalecimiento a las tareas de transparencia focalizada y acceso a la información, por parte del Coordinador General de Transparencia.
- 5. Asuntos generales
- 6. Cierre de la sesión.





Acto continuo, el Secretario Ejecutivo informa que ya se desahogaron los puntos uno y dos del orden del día, por lo que, pregunta si hay asuntos generales por enlistar; a lo que responden que "no". ---

Acuerdo No. 1.- El Pleno del Comité Ciudadano para la Transparencia Municipal y Gobierno Abierto aprobó por unanimidad de votos el Orden del Día conforme a lo establecido en los Artículos 6 y 9 del Reglamento Interior de la Coordinación General de Transparencia del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla.------

3.- Presentación de informe de labores del Dr. Rafael Guzmán, Comisionado Presidente -----

Continuando con el Orden del Día, el C. Rodrigo Santisteban Maza, Secretario Ejecutivo del Comité Ciudadano para la Transparencia Municipal y Gobierno Abierto, dio el uso de la voz al Dr. Rafael Guzmán, Comisionado Presidente que expone bajo el siguiente tenor:

Informa que del mes de octubre de 2018 a diciembre de 2019 se han realizado capacitaciones a servidores públicos del Honorable Ayuntamiento de Puebla, participaciones en la Cátedra Universitaria como ponente y en algunas otras como asistente, en estas participaciones se tocaron temas de combate a la corrupción, protección de datos personales y rendición de cuentas.-----

En seguimiento de lo antes dicho, el comisionado presidente Rafael Guzmán Torres resaltó la comunicación que se obtuvo con la Regidora Luz del Carmen Rosillo Martínez, presidenta de la Comisión de Gobierno Abierto y Comunicación y destacó la importancia de obtener el derecho de voz en dicha comisión para el presidente del Comité Ciudadano.

Dicho esto el Comisionado Presidente Rafael Guzmán indica que se ha tenido la apertura y mucha involucración en las actividades por parte de la Coordinación General de Transparencia.-----

El C. Rodrigo Santisteban Maza, Secretario Ejecutivo del Comité Ciudadano para la Transparencia Municipal y Gobierno Abierto indica que todas las actividades se han podido realizar gracias al involucramiento de los comisionados y al interés de los ciudadanos de introducirse en los temas de transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción.-----

4.- Presentación de resultados del Programa de fortalecimiento a las tareas de transparencia focalizada y acceso a la información, por parte del Coordinador General de Transparencia.

Explica que una de las actividades realizadas durante 2019 en la Coordinación General de Transparencia fue la implementación de un Programa de fortalecimiento a las tareas de transparencia focalizada y acceso a la información. Afirma que las acciones de transparencia focalizada ayudan a combatir el distanciamiento entre el gobierno y la ciudadanía y a generar confianza entre los mismos.

Charles of the Control of the Contro





Dicho lo anterior, el C. Rodrigo Santisteban Maza, Secretario Ejecutivo expuso el objetivo general del programa el cual es constituirse en un referente en el estado de Puebla en cuanto a la disposición de información de utilidad y de interés público a la ciudadanía. Agregó que los objetivos específicos son los siguientes:

- Socializar conceptos como gobierno abierto, datos abiertos y transparencia proactiva, al interior del ayuntamiento, para generar un nuevo paradigma en la administración pública, que ponga al ciudadano en el centro de las decisiones públicas y permita un acercamiento entre ciudadanía y gobierno.
- Lograr que los funcionarios de alto nivel entiendan la importancia de poner a disposición de los ciudadanos información sobre su actuar, es decir, que puedan ver los beneficios de la transparencia proactiva.
- Generar información de calidad, en diferentes formatos y presentaciones para su fácil comprensión y acceso. -----

En cuanto al alcance del programa comenta que se capacitó a titulares de las dependencias del ayuntamiento, a enlaces de transparencia y además, al corte del 30 de noviembre de 2019 se recibieron 25,278 visitas en el portal de Datos Abiertos, mientras que la sección "Participa" del portal de Gobierno abierto recibió 3,490 visitas.

Con respecto a los resultados obtenidos, agregó que se publicaron tres tableros en el portal de Datos abiertos, los cuales muestran gráficas, tablas, infografías y mapas que se obtienen de los conjuntos de datos publicados gracias a la colaboración de las dependencias del ayuntamiento. Los tableros de datos son "Avance de obra pública del Municipio de Puebla", "¿Cómo nos movemos?" y "Datos Abiertos para Combatir la Corrupción". Menciona que el tablero de "Avance de obra pública del Municipio de Puebla" recibió el premio de la revista Alcaldes de México en la categoría de Innovación.

También se publicaron tres enlaces directos en el "inicio" del portal de Gobierno Abierto, que son: "Directorio de Administradores de Mercados Municipales 2019", "Para conocer más" en donde se publicaron 4 videos sobre conceptos de transparencia, con interpretación en lengua de señas mexicana; y "Declaraciones patrimoniales". Adicionalmente se agregaron 5 secciones en el apartado "Participa": "Sueldos de titulares y regidores del H. Ayuntamiento Puebla", "Directorio de Redes Sociales del H. Ayuntamiento de Puebla", "Tribunal de Conciliación y Arbitraje", "Informe de Viajes" y "Comité de Transparencia".

El Dr. Rafael Guzmán, Comisionado Presidente pregunta cuál es el motivo de crear diversos portales cuando se podría depositar toda la información en un solo portal y evitar tener que realizar varios clics para encontrar la información. Indica que se debería llevar a cabo un estudio para ver cuantos "clic" se deben dar para llegar a la información y que se debe basar tanto en la persona que programa la plataforma, como el ciudadano que investiga la información. Además, agregó que la información no se reporta en tiempo real. Pide que se cuente con la presencia de personal de la dirección de gobierno electrónico para que se les plantee la posibilidad de hacer más accesibles los portales.

La maestra Denisse García Rodea Jefa de la Unidad de Acceso a la información y Gobierno Abierto toma la palabra y comenta que uno de los proyectos para el año 2020 es realizar un diagnóstico de accesibilidad del portal de gobierno abierto, así como capacitaciones al personal técnico (incluyendo a la dirección de gobierno electrónico) para tener portales web más accesibles. -------

5.- Asuntos generales -----

Para dar continuidad a las inquietudes presentadas por el comisionado presidente, la comisionada ciudadana Erika Yamel Munive Cortés expone que le inquieta la información que se reporta en la sección "informes de viajes", en el formato que se llena previo a un viaje debido a que se conoce el lugar a donde asistirán los servidores públicos; a lo que responde el C. Rodrigo Santisteban Maza

The state of the s



Acta Núm: 003/CCT/EXT-MPUE-17/12/2019

Página 4 de 4

que por lo regular el reporte del informe se entrega ya consumado el viaje y que a su vez son reuniones como invitados
6 Cierre de Sesión
Sin más asuntos que tratar y agotado el orden del día, el Secretario Ejecutivo da por concluida la Tercera Sesión Extraordinaria del Comité Ciudadano para la Transparencia Municipal y Gobierno Abierto.
COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA
RAFAEL GUZMÁN TORRES COMISÍONADO PRESIDENTE RODRIGO SANTISTEBAN MAZA SECRETARIO EJECUTIVO ERIKA YAMEL MUNIVE CORTÉS EN REPRESENTACIÓN DEL ASESOR JURÍDICO DE LA SINDICATURA MUNICIPAL
GEORGÍNA JAQUELINE GARCÍA MONROY
COMISIONADA CIUDADANA INTEGRANTE
CONSTE ESTA FOJA DE FIRMAS ES LA ÚLTIMA DE CUATRO QUE FORMAN PARTE DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA TERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 2019 DEL COMITÉ CIUDADANO PARA LA TRANSPARENCIA MUNICIPAL Y GOBIERNO ABIERTO, CELEBRADA EL DÍA DIECISIETE DE DICIEMBRE DE DOS MIL DIECINUEVE. MISMA QUE FIRMAN AL MARGEN Y AL CALCE LOS QUE EN ELLA ESTUVIERON PRESENTES